

LA SITUACION EN MEXICO

Paz en Sonora.—La cuestión religiosa LONDRES, 6.—En Nogales y Agua Prieta reina completa paz.

Los establecimientos se han vuelto a abrir. La legislatura del Estado de Chihuahua ha anulado todos los actos de la administración rebelde. Hasta las parejas que habían contraído matrimonio tienen que repetir la ceremonia.

Portes Gil ha ordenado a los gobernadores de todos los Estados, excepto los cuatro en los cuales todavía atacan los "cristeros", que cesen en la recluta de hombres para el Ejército. También ha declarado que la Iglesia católica, como institución, no tiene nada que ver con la revolución, que su Gobierno no perseguirá a ninguna religión y que el clero católico debe reanudar sus funciones.

Monsieur Leopoldo Ruiz de Flores, arzobispo de Morelia, que ahora está visitando Washington, ha recibido con alegría la declaración del Presidente, y ha dicho que la Iglesia no quiere privilegios especiales, que sólo desea libertad basada en una separación amistosa de la Iglesia y del Estado.

Un perturbado intentó matar a Calles NOGALES, 6.—El periódico "Herald", de esta población, dice tener noticias de un intento de asesinato contra el ex Presidente de la República Plutarco Elías Calles durante una recepción celebrada en la ciudad de Hermosillo ayer por la noche.

Un hijo del difunto gobernador, don Rafael Isabel, que tiene perturbadas sus facultades mentales, abrazó al general Calles teniendo un puñal en la mano.

El general Rico, que formaba parte del séquito del ex Presidente, sujetó y desarmó al perturbado.

El general Calles había llegado a Nogales utilizando un aeroplano.

Precauciones

MEJICO, 6.—El Presidente, señor Portes Gil, ha declarado que el general Calles ha nombrado una fuerza de 1,500 soldados para sofocar cualquier conato de rebeldía que pudiera aún producirse en los estados que se levantaron contra el Gobierno.

Calles, en Sonora

LONDRES, 6.—Telegrafían de Nueva York al "Times" que el general Calles ha llegado ayer en avión a Hermosillo, capital del estado de Sonora, estableciendo allí su cuartel general.

El Parlamento de Chihuahua ha anulado todos los actos celebrados durante el período de la administración rebelde. Los matrimonios especialmente deberán celebrarse de nuevo para tener efecto legal.

El Presidente, Portes Gil, ha publicado una declaración diciendo que el Gobierno mejicano no perseguirá ninguna religión y que los sacerdotes católicos pueden reanudar el ejercicio del culto a condición de someterse a las leyes vigentes en el país.

Es hallada una fuerte suma en poder de cuatro mejicanos expatriados

NUEVA YORK, 6.—Han sido detenidos cuatro súbditos mejicanos, habiéndose encontrado en su poder la suma de 200,000 dólares en monedas de oro mejicanas, que tenían escondidas en el hotel.

Los funcionarios de Policía sospechan que se trata del producto de varios robos cometidos en Bancos mejicanos.

LAS REPARACIONES

El Gobierno adopta medidas para asegurar la capacidad de pago del Estado

BERLIN, 6.—Con objeto de suprimir las dificultades con que ha tropezado repetidamente el Tesoro alemán en los últimos meses, el Gobierno del Reich ha decidido tomar energías medidas para asegurar de modo permanente la capacidad de pago del Estado.

En efecto, está en preparación un proyecto de ley que prevé la emisión de un empréstito interior a varios años por valor de quinientos millones de libras esterlinas. Nada se sabe de preciso sobre el tipo de interés aunque el "Berliner Tageblatt" asegura que sería el siete por ciento. El empréstito podrá ser denunciado después de transcurrido un plazo de cinco años.

Por otra parte, el ministro de Hacienda del Reich queda autorizado a vender a las Cajas de Ahorros públicas, a los Bancos de Estado y a los Municipios las acciones preferentes de las Compañías ferroviarias que el Reich tiene en su poder.

Se habla de un empréstito de la Casa Morgan a la Reichsbank

BERLIN, 6.—Se sabe que el 8 de mayo saldrá de París el señor Pierpont Morgan. Se cree que para esa fecha habrá terminado sus trabajos la Conferencia de peritos.

Antes de regresar a los Estados Unidos irá a Berlín, donde entablará negociaciones con la Reichsbank para tratar de la concesión de un gran empréstito, comparable al concedido recientemente por la Casa Morgan al Banco de Inglaterra.

Entrevista Owen Young-Schacht

PARIS, 6.—El doctor Schacht ha celebrado ayer una extensa entrevista, con el presidente del Comité de técnicos señor Owen Young.

PARIS, 6.—Los trabajos de la Conferencia de peritos financieros que se ocupan de la cuestión de las reparaciones han conti-

nuado, según se declara en los centros interesados evidenciando ciertos progresos.

El señor Young, presidente de dicho Comité, manifestó ayer tarde a los representantes de los países acreedores de Alemania que el señor Schacht aceptaba con reservas las cifras consignadas en el proyecto formulado por él. Este proyecto norteamericano proponía el pago por Alemania de una anualidad media de 2,060 millones, durante un período de treinta y siete años, cubriendo las deudas el tiempo necesario con los pagos del Reich, el cual tendría la facultad de utilizar su parte de beneficios en el Banco Internacional de cuya creación se trata.

No se tienen todavía precisiones ni detalles acerca de las reservas formuladas por el representante alemán, creyéndose, sin embargo, que no revisten carácter político y tienden, solamente, a defender los compromisos derivados para Alemania de la ejecución del plan Young.

Si se considera que la anualidad propuesta por los representantes de las potencias acreedoras era de 2,200 millones, se comprueba que las diferencias entre el proyecto Young y el memorándum de los aliados son de alguna importancia, pues ascienden de 150 a 200 millones de marcos oro al año, o sea, en total 3,000 millones de marcos oro, que al cambio actual, representan más de 18,000 millones de francos.

Los delegados de los países acreedores de Alemania examinarán, de una parte, si puede concederse a Alemania una nueva reducción, lo cual se considera dudoso, y de otra, si las reservas formuladas por los representantes del Gobierno del Reich son de tal índole que impidan llegar a un acuerdo definitivo.

Se considera, en general, que hasta el instante no será posible, caso de que no surjan nuevas dificultades, llegar a un acuerdo de carácter general.

PARIS, 6.—El presidente del Comité de peritos comunicó a los representantes de los grupos financieros que el doctor Schacht aceptaba, si bien con reservas, las cifras propuestas por el señor Owen Young.

Las reservas formuladas por el señor Schacht serán comunicadas por escrito, a las Delegaciones de los países acreedores, por indicación en ese sentido del señor Young.

Sin embargo, se sabe que no será adoptada ninguna decisión antes del regreso del señor Moreau, que será, lo más pronto, el martes.

Los sucesos en Berlín

El número de muertos durante las sangrientas jornadas fué el de 26 y 600 el de los heridos

BERLIN, 6.—Contrariamente a lo que se suponía en los centros policíacos, se han producido nuevos tumultos y choques en los barrios obreros durante la noche última, y especialmente en el de Neuköln, al suroeste de Berlín.

En este barrio se habían concentrado numerosos agentes de Policía, muchos de los cuales se hallaban apostados en los tejados; pero a pesar de todas estas precauciones, los comunistas, aprovechando la oscuridad completa que reinaba en el barrio, tiraron insistentemente a la Policía, siendo preciso recurrir nuevamente a los automóviles blindados, reflectores y ametralladoras.

La Policía tomó por asalto veinte barricadas y efectuó numerosos registros y detenciones. La mayor parte de las personas detenidas ayer carecen de domicilio y de ocupación. Después de la declaración del estado de sitio parecía restablecido el orden; pero a media noche fueron levantadas nuevas barricadas. Los "schupps" se instalaron por la noche, imitando la táctica de sus adversarios, en los barrios amenazados sobre los tejados de los inmuebles con ametralladoras y con potentes proyectores, que iluminaban los focos de insurrección. El tiroteo, aunque menos intenso que en días anteriores, duró hasta la una de la madrugada.

Algunos socialistas de la izquierda censuran la violencia de la represión, y lamentan que el prefecto de Policía pertenezca al partido. El adjunto del prefecto, señor Weiss, se había opuesto a la prohibición de la manifestación del Primero de Mayo, y en prueba de protesta solicitó una licencia.

Berlín ha sido la única ciudad de Alemania donde ha regido dicha prohibición.

El Congreso comunista que debía celebrarse en Dresde del 5 al 10 de mayo ha sido aplazado.

Algunos periodistas extranjeros establecidos en Berlín protestan contra los malos tratos que han recibido de la Policía, que no tuvo en cuenta los salvoconductos entregados por la Prefectura. Un corresponsal americano fué maltratado por la Policía. La misma suerte corrió un representante de la Agencia Wolf.

Parece que algunos oficiales "schupps" tuvieron ayer una actitud que recordaba las costumbres del antiguo régimen.

Desde 1 de mayo el número de muertos ha sido de 26, y la Policía calcula en 600 el total de heridos.

Se restablece la calma

BERLIN, 6.—Las energías medidas adoptadas por la Policía han surtido efecto, y hoy se ha restablecido completamente el orden en los barrios obreros.

ECOS DE SOCIEDAD

Ha regresado de Villalba de los Alcores don César Illera.

Ha marchado a Orihuela el duque de Pinhohermoso.

En Sevilla a fines del próximo mayo se celebrará la boda de la señorita María de la Concepción Mendaro y Romero, hija de la condesa de Santa Teresa, con don Gonzalo María Sancho y Calatayud, hijo primogénito de los marqueses de Montemira.

Han salido para París la señora de González Martínez, esposa del ministro de Méjico, y su hija política la señora de González Rojo. La señora de González Martínez se propone pasar una temporada en dicha ciudad junto a su hija la señora de Herrera, esposa del primer secretario de la Legación de Méjico en París, y la señora de González Rojo se reunirá en la ya nombrada ciudad con su marido, trasladándose ambos a Roma, donde el señor González Rojo ocupa un puesto en la Legación mejicana.

El primer secretario de la Embajada de Inglaterra, Mr. Balfour, ha dado un elegante almuerzo, en honor del consejero de la misma Embajada y de lady Ramsay, al que asistieron otras distinguidas personas inglesas y españolas.

El nuevo Estado Pontificio

La primera salida del Papa

ROMA, 6.—En los círculos eclesiásticos se confirma que el Santo Padre realizará su primera salida del Vaticano el día 24 del próximo mes de junio, dirigiéndose directamente a la basílica de San Juan de Letrán.

Residencia veraniega del Papa

ROMA, 6.—De conformidad con lo establecido por el artículo 14 del Tratado de Letrán, la villa Barberini, en Albano, con sus amplias y sombreadas tierras, y que encierra las ruinas de una de las villas del emperador Domiciano, va a ser expropiada por el Gobierno italiano a fin de que pase a poder del Papa como residencia veraniega.

El Papa ya posee un palacio en Castel Gandolfo, situado a muy poca distancia de Roma. Primeramente era una plaza fuerte de la Casa de Savelli, pero fué comprado por la Santa Sede y reconstruido y modificado por los Papas Urbano VIII, Alejandro VII y Clemente XIII.

El Papa Pío IX, a quien por la ley de Garantías de 1871 se le adjudicó aquí como posesión extraterritorial, lo cedió a una Orden de religiosas, y ahora, probablemente, el Papa Pío XI utilizará villa Barberini, que también gozará de extraterritorialidad, en vez de volver al palacio vecino, testigo del veraneo de los Papas durante unos dos siglos y medio.

Una mujer muerta y tres heridos de gravedad

LAS PALMAS, 6.—Se reciben noticias de haber ocurrido en el pueblo llamado Ingenio, de esta isla, el siguiente suceso:

Una mujer ya de alguna edad, poseía desde hace mucho tiempo un proyectil de cañón de los que usan las baterías de montaña y que habían hallado sus familiares en la playa de la Bahía de Gando. Ignorando el peligro se propuso sacar el casquillo, dándole golpes con un manto, lo que ocasionó la explosión del proyectil que causó desperfectos en la casa-habitación.

La infeliz mujer resultó con los brazos y piernas destrozados, y heridas en otras partes del cuerpo, a consecuencia de las cuales falleció pocos momentos después.

La explosión alcanzó a cinco personas más de la familia, entre ellas el marido y dos hijos, que sufrieron especialmente el primero, heridas de mucha consideración. El marido cuando ocurrió la explosión se hallaba durmiendo.

Todos los heridos han sido conducidos con las mayores precauciones desde el referido pueblo al hospital de San Martín de Las Palmas.

Violento temblor de tierra en Persia

Un millar de víctimas

PARIS, 6.—Según noticias de Moscú, que no se han podido confirmar todavía, un violento terremoto ha causado un millar de víctimas en la región central de Persia.

Ha devastado la república soviética de Turkmenistán

MOSCÚ, 6.—La Agencia Tass da cuenta de que el Turkmenistán (república soviética del sur de Rusia) ha sido devastado por un violento terremoto, sufriendo daños muy importantes casi todos los centros de población.

En Achkhabad se han derrumbado más de 100 casas a consecuencia del seísmo, y hay varios muertos.

La pequeña ciudad de Hermab ha quedado enteramente destruida, y entre sus habitantes hay muchas víctimas.

Otro despacho de la misma Agencia dice que el terremoto ha hecho sentir igualmente sus efectos algunas millas más al Sur, en el centro de Persia, destruyendo totalmente varios pueblos. Se cree que en tres de ellos el seísmo causó

la muerte de un millar de personas.

Los temblores de tierra han producido grandes daños en el norte de Kherassan TEHERAN, 6.—Los periódicos persas anuncian que los temblores de tierra han producido grandes daños en el norte de Kherassan. En las localidades de Chirvan y de Kuchan han resultado muertas seis personas, y se sabe que las víctimas son numerosas en muchos otros poblados.

Pueblo barrido por las aguas NUEVA YORK, 6.—Comunican de New Mampshire que el pueblo de Kidderville ha sido materialmente barrido a causa de la rotura de un dique situado en las cercanías de aquella localidad.

No han ocurrido desgracias personales, pues los habitantes pudieron ponerse a salvo al acercarse las aguas.

La fiesta del pasado Primero de Mayo en París

Declaraciones del ministro del Interior PARIS, 6.—El "Petit Parisien" publica una entrevista celebrada con el ministro del Interior, señor Tardieu, quien se felicita de las medidas preventivas que se adoptaron en Francia con motivo de la jornada del Primero de Mayo, que han evitado espectáculos tan lamentables como los de 1919, en el que fueron apedreados e injuriados soldados y agentes, y escenas sangrientas, como las que están registrándose aún en Berlín.

El señor Tardieu dice que, sin cometerse con ello ilegalidades, las detenciones preventivas en París han evitado derramamientos de sangre, y termina ridiculizando a los jefes comunistas, que el día 30 de abril predicaban con el mayor ardor la conquista de las calles de París, y el día 1 de mayo, se escondían cobardemente, abandonando a la masa obrera al darse cuenta del peligro.

DE BARCELONA

Dispara sobre un ladrón y mata a otro hombre.—Asesinato de un pastor

BARCELONA, 6.—En los almacenes que la Compañía Telefónica tiene en la calle del Ciervo, número 25, el guarda Pedro Dou Tamboredo, que prestaba servicio extraordinario de vigilancia por haberse registrado en dichos almacenes varios robos en poco tiempo, notó la presencia de ladrones y que uno de éstos huía con un saco al hombro; dió la voz de "¡Alto!", y como el fugitivo no se detuviera disparó sobre él; pero el proyectil alcanzó a otro individuo, al que no había visto, y le causó la muerte. El fugitivo abandonó el saco, que contenía un rollo de alambre.

La víctima de este suceso aún no ha sido identificada.

El juez de la Barceloneta ha realizado una inspección en la casa núm. 25 de la calle del Ciervo.

Se le ha concedido la libertad con fianza al autor del disparo, Pedro Bou, vigilante de dicha casa.

—En el pueblo de Agramundell, próximo a Cervera, el mozo de labranza Juan Santa Paloma, que había sido despedido dos días antes de la casa por un hacendado apellidado Miuso, se ocultó en ella, y al ser descubierto la emprendió a cuchilladas y dió muerte a un pastor. El criminal se hizo fuerte en otra casa, pero los mozos de escuadra lograron capturarlo.

Los deportes en la Exposición

BARCELONA, 6.—El Estadio de Montjuich se inaugurará el lunes, 20 de mayo, con el "match" sensacionalísimo Bolton Wanderers, equipo ganador de la Copa inglesa, y una selección catalana. Completarán el programa el partido Italia-España, rugby, y unas pruebas atléticas, estrenándose la pista de 200 metros en línea recta.

El tren rápido Lisboa-Sevilla, por Badajoz

Ha sido inaugurado

LISBOA, 6.—La Compañía de los Caminos de Hierro Portugueses ha inaugurado el servicio del tren rápido entre Lisboa y Sevilla por Badajoz, con coches camas.

Este tren, por ahora, serán bisemanal pero cuando la afluencia de viajeros así lo exija, se convertirá en diario. Saldrá de Lisboa los martes y sábados a las 16,50 para llegar a Sevilla a las 8,35, y de Sevilla partirá los domingos y miércoles a las once de la noche para llegar a Lisboa a las 14,45.

El día 6 se inauguraron también los servicios de trenes rápidos entre Sevilla y Lisboa por el Algarbe, en combinación con los automóviles que efectúan el servicio desde Ayamonte.

Las averías del "Cristóbal Colón"

NUEVA YORK, 6.—El trasatlántico "Cristóbal Colón" ha entrado esta tarde en un dique seco con objeto de reparar las averías sufridas en el abordaje con el buque mercante inglés "River Orontes".

ESTE NUMERO HA SIDO SOMETIDO A LA CENSURA

CONFLICTOS SOCIALES

La suscripción para los mineros ingleses

LONDRES, 6.—La suscripción abierta por el lord alcalde de Londres, la cual se acaba de cerrar, para aliviar la situación de los centros mineros, ha alcanzado la alta cifra de 843,440 libras esterlinas. Esta cantidad será doblada por el Gobierno, que prometió hacerlo en el Parlamento, y como lo distribuido hasta ahora asciende solamente a 650,000 libras esterlinas, queda más de un millón de libras esterlinas para atender a las necesidades de los meses de verano y remediar la miseria durante otro invierno. Los auxilios se terminarán en la primavera de 1930.

La huelga textil en Reims se extiende

REIMS, 6.—La huelga textil se ha extendido grandemente. De 2,300 obreros empleados en esta industria sólo trabajan unos 900. Cuatro fábricas han tenido que cerrar sus puertas.

Aunque las fábricas que trabajan están custodiadas por la Gendarmería, hoy se han registrado varios intentos de hacer cesar el trabajo. La Policía ha operado algunas detenciones, que no han sido mantenidas.

Durante toda la tarde han continuado los intentos para llegar a un arreglo entre patronos y obreros; pero hasta ahora sin resultado alguno.

El pleito de Tacna y Arica

El pleito de Tacna y Arica.—Los propósitos de Bolivia

BUENOS AIRES, 6.—La Legación boliviana publica un comunicado de la Cancillería diciendo que Bolivia mantuvo sus propósitos pacifistas, porque no quiso dificultar las negociaciones entre Chile y Perú para la solución de Tacna y Arica. (Agencia Americana.)

Las bases de arreglo

SANTIAGO DE CHILE, 6.—Se confirma que han sido enviadas a su embajador en Washington las bases para la solución de Tacna y Arica. (Agencia Americana.)

Homenaje a un ministro

LIMA, 6.—El día 8 del corriente mes, los españoles residentes aquí rendirán un homenaje al ministro de la Guerra, general Dubra. (Agencia Americana.)

Se descubre un importante intento de estafa en París

PARIS, 6.—Recientemente, la Policía judicial había recibido aviso de que se interesaba de algunos Bancos el adelanto de sumas importantes sobre títulos al parecer falsos.

Se hicieron averiguaciones para identificar a los corredores que habían colocado títulos de esta clase entre el público, y hoy han sido detenidos todos ellos.

Practicados registros en sus casas, se han encontrado 3,500 títulos de una supuesta Sociedad de Elbeuf, cuyo importe total es de 3,500,000 francos.

Las luchas en la India

Las víctimas de los desórdenes han sido diez muertos y ciento ochenta heridos

BOMBAY, 6.—El balance de víctimas desde el comienzo de los desórdenes da un total de 10 muertos y de 180 heridos.

Los destacamentos de tropas han sido apedreados por grupos de revoltosos, a los que han dispersado los soldados por medio de cargas a la bayoneta.

Se ha ordenado que los habitantes se recojan al toque de queda, excepto en el barrio del Gobierno y en las casas comerciales.

Relativa tranquilidad

BOMBAY, 6.—La presencia de destacamentos de tropas en los barrios extremos, teatro de los pasados desórdenes, parece contribuir a la calma reinante. A pesar de ello, la mayoría de los almacenes y comercios no abren sus puertas ante el temor de que se reproduzcan los desórdenes.

Nuevos incidentes entre indios y musulmanes

BOMBAY, 6.—Una familia india, compuesta de un hombre, dos mujeres y tres niñas, que ocupaban un "taxi", fué objeto de un ataque por parte de un grupo de musulmanes, que maltrataron a los ocupantes del vehículo, causándoles diversas lesiones.

La Policía acudió inmediatamente en auxilio de la familia india, dispersando a los atacantes. Una de las niñas tuvo que ser conducida al hospital por sufrir heridas de alguna gravedad.

En una población cercana a Bombay, los musulmanes atacaron una casa, metiendo después grandes cantidades de hierba seca en sus habitaciones y prendiéndola fuego.

Los indios salieron en persecución de los incendiarios, alcanzando a varios de ellos, a los cuales apuñalaron.

TELEGRAMAS DEL EXTRANJERO

Se van a hacer pruebas de un barco cohete
LONDRES, 6.—El inventor alemán señor Max Valier ha confirmado que este verano hará las pruebas de un barco cohete, con el cual podrá hacerse la travesía de Dover a Calais en menos de cinco minutos. La velocidad de dicho aparato alcanzará por término medio 235 millas, o sea próximamente 433 kilómetros por hora.

Dos casos de lepra en Gibraltar
GIBRALTAR, 6.—En el Hospital Civil se han declarado dos casos de lepra. Los enfermos han sido inmediatamente aislados.

Fiesta infantil en la Casa de España de Lisboa
LISBOA, 6.—En la Casa de España se ha celebrado una fiesta infantil a beneficio del Sanatorio marítimo de Otao, que ha resultado muy concurrida.

Conferencias políticas
BUDAPEST, 6.—El subsecretario italiano de Negocios Extranjeros, señor Grandi, ha celebrado extensas conferencias con el presidente del Consejo, conde de Bethlem, y con el ministro húngaro de Negocios Extranjeros, señor Walko. En ambas entrevistas se ha tratado de cuestiones políticas que interesan a los dos países.

Regreso de Ruchdi bey
VENEZIA, 6.—Ha salido para Angora el ministro turco de Negocios Extranjeros.

Entierro del diplomático italiano
LUXEMBURGO, 6.—Ayer se ha efectuado el entierro del canciller de la Legación italiana, asesinado por un patriota antifascista. Presidían la comitiva los miembros del Cuerpo diplomático y representantes del Gobierno.

DICTADURA CIVIL

Declaraciones del presidente.— Cuando considere preciso un cambio de Gobierno, se lo dirá al pueblo y al Rey

SEVILLA, 6.—El presidente del Consejo recibió a los periodistas y les hizo las manifestaciones siguientes:
—Apenas si tengo algo que decirles. Traigo una grata impresión de mi visita al recinto del certamen. Hagan constar, en primer término, mi gratitud a Sevilla por la investidura de alcalde honorario con que se me ha favorecido.

El jefe del Gobierno dedicó frases de elogio al discurso pronunciado por el alcalde de la ciudad durante la ceremonia y aludió al banquete con que fué agasajado por la Corporación municipal.

—Después de mi visita a la Exposición—siguió diciendo—, adonde me han acompañado los marqueses de Añella, los señores de Girona y el señor Balaguer, éstos me han dicho que venían encantados, y su opinión es digna de tenerse en cuenta porque se trata de personas que tienen acostumbrada su visión al certamen de Barcelona.

—Están terminados todos los trabajos de la Exposición.

—Virtualmente sí. Están ultimados y en condición de que pueda celebrarse la inauguración en la fecha convenida.

Dijo también el presidente que había recibido un telegrama que le había producido gran contrariedad: "El alférez de navío don Jesús Núñez, hijo del encargado del ministerio de Marina, ha sufrido en Albacete un grave accidente de aviación. He teleografiado al encargado del ministerio de Marina expresándole mi sentimiento, y también he comunicado al vicealmirante Rivera que se haga cargo del despacho de dicho ministerio para que el almirante Núñez pueda con toda libertad atender a sus deberes paternales."

—¿Qué noticias hay de Madrid?
—Ninguna más de las que llevo dichas. Ahora estoy ordenando este montón de papeles para ponerlos en orden y darles la debida respuesta. Mañana pasaré todo el día en Córdoba, asistiendo a los actos anunciados, y en el expreso de la noche regresaré a Madrid, donde el día 6 se celebrará Consejo de Ministros.

—A la inauguración del certamen en Sevilla, ¿asistirá el Gobierno en pleno?
—Seguramente, a excepción del ministro de la Gobernación, que es probable no puede hacerlo. Habrá también una completa representación del Cuerpo diplomático. He asistido esta tarde a una sesión del Congreso de Oceanografía, donde pronunciaron gratas palabras los representantes de varios países.

—¿Puede fracasar la Exposición?
—De ninguna manera—contestó vivamente el jefe del Gobierno—. El éxito del certamen está asegurado. No hay todavía mucha concurrencia; pero ésta será efectiva cuando se desvanecan las tendencias campaneas, que el Gobierno está dispuesto a hacer desaparecer, sentando la mano a quienes se hagan merecedores del castigo.

—¿Se clausurará la Exposición durante los meses estivales?
—No lo creo. Esa época es la más indicada para que quienes sólo durante ella disfrutan de licencia, vengan a Sevilla. Tengan ustedes por seguro que vendrá aquí toda España. Repito que el éxito de la Exposición está asegurado; para la fecha de inauguración están pedidas las habitaciones de todos los hoteles, y los mejores propagandistas del certamen serán los que vengán a conocerlo. Estoy dispuesto, además, a que por nada ni por nadie se interrumpa la vida ciudadana, y llevaré a la aprobación del Consejo de ministros una propuesta para que pierdan la ciudadanía, con todas sus consecuencias los que se pueda considerar como alarmistas. Los que sean malos españoles, que se vayan fuera de España.

—Aquellas declaraciones que hizo usted, equivalentes a un testamento político, y en las que afirmaba que en marzo de 1931 dejaría el Gobierno, ¿se han modificado o siguen subsistiendo?
—Aho, lo primero que hay que hacer—contestó con energía— es sacar adelante a España. Cuando yo considere necesario un cambio de Gobierno, porque así me lo dicte mi conciencia, se lo diré al país y al Rey. Por ahora, estoy dispuesto a realizar cuanto haga falta para cumplir con mi deber. Lo

dicho, señores: a gobernar el país y dejar-se de politiquerías y partidismos, que son la decadencia de los pueblos.

El jefe del Gobierno en Córdoba
CORDOBA, 6.—Ayer llegó el presidente del Consejo de ministros, general Primo de Rivera, que asistió a una fiesta religiosa en el templo de San Rafael y celebró en el Ayuntamiento una recepción popular.

Después de inaugurar un grupo escolar, que lleva su nombre y visitar las obras de la nueva Escuela de Veterinaria, asistió a la inauguración de un monumento al duque de Rivas en los jardines que llevan este mismo nombre, acto en el que leyó unas cuartillas la nieta de aquél insigne literato que hoy ostenta el título. El presidente pronunció un discurso.

En los jardines de la Victoria se celebró un banquete a cuyo final hablaron don José Cruz Conde y el concejal del Ayuntamiento de Sevilla, don Baldomero Sampedro.

Discurso del jefe del Gobierno
CORDOBA, 6.—El general Primo de Rivera cerró los discursos con otro suyo. Después de expresar su gratitud por el agasajo, refiriéndose a las últimas perturbaciones que han pretendido producir en España ciertos elementos dijo que estaba dispuesto a contar de raíz, y que para ello cuando llegara a Madrid, pensaba someter a la firma de Su Majestad un decreto imponiendo gravísimas sanciones, incluso de la pérdida de la ciudadanía a los malos españoles que por sus actos se hicieran acreedores a ello, llegándose hasta a la confiscación de sus bienes.

Después del banquete, ya por la tarde se celebró en la casa del alcalde, don José Cruz Conde, una fiesta, trasladándose acto seguido a casa de su prima la señora de León, viuda de García, donde cenó en unión de varias personalidades, concurriendo luego al teatro.

Cerca de la una de la madrugada se dirigió a la estación donde tomó el tren de Madrid. Fué despedido por todas las autoridades.

La falta de agua en Madrid

El viernes y el sábado careció de agua un extenso sector de Madrid, que hubo de sufrir los perjuicios consiguientes, ya que no se dió aviso previo alguno para que el vecindario pudiese abastecerse a tiempo. Ayer fueron muchas las obras en construcción en las que por falta de agua fué preciso suspender los trabajos durante la mañana y buena parte de la tarde, circunstancia que lesiona de manera que no es preciso encarecer los intereses de los contratistas.

El alcalde, al recibir a los periodistas, haciéndose eco de las quejas formuladas por la falta de agua en diferentes barrios madrileños, manifestó que se había puesto al habla con la Dirección del Canal de Isabel II para prevenirle que en lo sucesivo no se permitiera que se efectúe suspensión alguna, pequeña ni grande, en el servicio de abastecimiento de la población sin el previo permiso del Ayuntamiento, el cual, en caso de que el corte sea imprescindible, avisará con tiempo al vecindario para evitar que se repita la desagradable sorpresa de estos días.

Los cortes de agua, que desde algún tiempo a esta parte viene sucediéndose, habrán de continuar en lo por venir, ya que las obras de ampliación de la red de abastecimiento—merced a las cuales Madrid dispondrá al cabo de la abundancia de líquido que necesita para limpieza de sus calles e higiene de las viviendas—durarán todavía algunos meses.

CARRERAS DE CABALLOS

Con un lleno en ambos recintos celebró la undécima reunión de la temporada. La décima prueba de Productos Nacionales constituía la carrera más importante de la tarde, con un total a repartir de 32.750 pesetas.

Resultados:
Premio Cádiz, 4.000 pesetas, 900 metros.
1.º "Mic", 2 a., conde de la Cimetara.
2.º "Tambor", Luis de Goyeneche.
Apuestas: ganador, 7 pesetas.
Circuito: ganador, 1,50 pesetas.
Premio Campomanes (militar lisa, hándicap doble primera parte), 1.250 pesetas, 1.800 metros:
1.º "Mandarina", Lanceros de la Reina (Ponce de León).
2.º "Tailleuse", Escuela de Equitación (Torres).

3.º "Pere Noel", Rafael García Ciudad (su propietario).
Apuestas: ganador, 14,50 pesetas.
Circuito: ganador, 3 pesetas.
Premio Courcy, 3.000 pesetas, 2.200 metros.
1.º "La Magdalena", conde de la Cimetara.
2.º "Casanova", conde de la Dehesa de Velayos.
Apuestas: ganador, 6 pesetas.
Circuito: ganador, 1,30 pesetas.
Décima Prueba de Productos Nacionales de Aranjuez, 32.750 pesetas, y 1.800 metros.
1.º "Port-Etienne", conde de la Cimetara.

2.º "Monrovia", conde de la Cimetara.
3.º "Blanca y Negra", A. de Neuter.
No colocado: "Lasarte".
Apuestas: ganador (cuadra), 6 pesetas; colocados, 7 y 31 pesetas.
Circuito: ganador (cuadra), 1,30 pesetas; colocados, 1,30 y 5,30 pesetas.
Premio Querrelle (hándicap doble, segunda parte), 4.000 pesetas, 1.800 metros.
1.º "Alí", marqués de Valderas.
2.º "Nez de Furet", señoritas de Carrión.

3.º "Miss Quality", José Luis Ruiz.
No colocados: "Rouquières", "Yamié III", "Salvadora".
Apuestas: ganador, 32,50 pesetas; colocados, 17,50 y 10,50 pesetas.
Circuito: ganador, 5,80 pesetas; colocados, 2,90 y 2,40 pesetas.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

El misterioso asesinato del Sr. Casado

Diligencia importante
BARCELONA, 6.—Ayer tarde el Juzgado de la Concepción, con los agentes de Vigilancia que vinieron de Madrid, se personó en la fábrica de la calle de Ortúe, casa donde habitó Casado, para practicar una diligencia a la cual se concede gran importancia.

Otra inspección en la casa de la víctima
BARCELONA, 6.—Estuvieron en la calle de Ortúe el Juzgado y los agentes que vinieron de Madrid. Se sabe que con un metro han estado midiendo las dimensiones de las habitaciones destinadas a vivienda por Casado y los locales en que estaba instalada la fábrica de cajas.

Unos albañiles han realizado diversos trabajos en presencia del Juzgado, encaminados a buscar la cabeza del muerto. A las siete de la tarde salió el Juzgado, y al encontrarse con los periodistas, se mostró extrañado de encontrarlos allí. Preguntado si podía dar alguna noticia respecto de la inspección que había llevado a efecto, contestó que nada absolutamente podía anticipar. Por nuestra parte, hemos conseguido averiguar que los agentes de Policía y el Juzgado se incautaron de unos ladrillos correspondientes a la habitación que servía de dormitorio a Casado, y en los que aparecen manchas. Se trata de averiguar si éstas pudieran ser de sangre.

Más detalles de una inspección
BARCELONA, 6.—Ampliando las noticias dadas esta tarde sobre la inspección ocular hecha por el Juzgado en la calle de Ortúe ayer, podemos agregar que los albañiles levantaron los ladrillos en que aparecían manchas de sangre. Al ser arrancados y mirados con atención, aparecen dichas manchas decoloradas, con aspecto de color morado, suponiéndose que hayan sido tratadas con algún líquido para la decoloración. Los ladrillos han sido recogidos por el Juzgado, y serán enviados al Laboratorio Médico Legal, para su análisis.

Otro detalle que induce a creer que se hubiera cometido el crimen en la calle de Ortúe es que, según la Prensa de Madrid, en algunos papeles encontrados dentro del cajón hay unas inscripciones hechas a lápiz, en que aparecen los nombres de algunas operarias de la fábrica, y éstas recuerdan que en las marginales de algunos periódicos ellas habían hecho inscripciones.

La compra de un colchón
BARCELONA, 6.—Un colchonero de Barcelona ha denunciado que supo que a raíz de la desaparición de Casado, Ricardo Sánchez se presentó en casa de otro colchonero con la pretensión de que le vendiera inmediatamente un colchón pequeño, y como no se lo pudo facilitar, volvió al día siguiente, lunes, por la mañana, comprándolo.

Luis Moret es puesto en libertad
BARCELONA, 6.—Toda la tarde ha estado en la Brigada de Investigación Criminal el detenido Luis Moret, que hace unos once meses entró en concepto de socio industrial del señor Casado. Moret había trabajado siempre en compañía de un hermano suyo en una fábrica de cajas de cartón; pero tuvo un disgusto con la encargada y se marchó de la fábrica de su hermano, asociándose con el señor Casado. Esta colaboración industrial—según ha declarado ante la Policía—duró sólo seis semanas, rompiendo las relaciones con Casado por no abonarsele lo convenido. El hermano de Moret, al enterarse de que se había quedado sin colocación, fué a buscarle y le facilitó dinero para que se estableciera. Desde aquella fecha el declarante no ha vuelto a ver ni a tener trato alguno con la víctima de este crimen.

Dió muy buenas referencias de Casado, el cual, según dijo, era una persona muy educada y muy cumplidora de su deber. Agregó que durante el tiempo que trabajó en la fábrica conoció a José María Figueras.

En vista de que no había ningún indicio de responsabilidad que tuviera relación alguna con este suceso, Luis Moret ha quedado en libertad en las primeras horas de la noche.

También ha sido puesto en libertad don Antonio Aragón por no aparecer cargo alguno contra él.

La culpabilidad de Ricado y Figueras
Las diligencias efectuadas afirman más la creencia en la culpabilidad de Ricardo y Figueras.

Los supuestos remitente y consignatario de la expedición
Como detalle significativo de lo relacionado que estaba con el muerto el que verificó la facturación de la expedición nacabra recordaremos que figuró como remitente a José Pérez, con domicilio en Provenza, 35, y como consignatario, a José Gómez. Estos nombres, que pudieran no tener ninguna relación con este asunto y haber sido elegidos por su vaguedad, tienen antecedentes precisos.

En la calle de Ortúe estuvo hasta hace poco establecido un taller de maquinaria, cuyo dueño, honorable comerciante, se llama José Pérez, y su nombre figuraba en un gran rótulo en la puerta del establecimiento.

Igualmente existió en la calle de Consejo de Ciento un fabricante de cajas de cartón que se llama José Gómez. Hace unos dos años, José Gómez fué condenado a ocho años de cárcel por haber dado muerte a un recluta que, borracho, lo insultó. Conmutada la pena por la de destierro, José Gómez se encuentra actualmente en Madrid.

La declaración de un carpintero
BARCELONA, 6.—Ha prestado declaración también anoche ante la Policía un carpintero que hizo trabajos para el señor Casado. Este carpintero ha manifestado que durante los días que fué a recoger el trabajo llegó a conocer al detenido José María Figueras, quien parecía tener bastante amistad con el señor Casado. Ha manifestado que éste le dejó a deber una factura de 112 pesetas por trabajos efectuados, porque le ordenó que fuera a cobrarlas alrededor de Navidad, y al ir a hacer efectiva la factura se enteró de que hacía unos días que ha-

bía desaparecido el señor Casado, por lo que se puso en contacto con el abogado de don Antonio Aragón, que era el que se había encargado de todo lo referente a la fábrica, para que le hiciera efectivo el importe citado o le devolviera las maderas que él había empleado en los trabajos.

Hoy serán interrogados los detenidos
BARCELONA, 6.—La opinión pública pende en estos momentos de un solo trámite, que puede ser definitivo: la declaración de los detenidos en un sentido afirmativo de su culpabilidad.

El juez de instrucción se propone hoy interrogar a los detenidos.

El resultado de esta diligencia constituye una inquietante interrogación. Poco hemos de esperar para saberlo.

La hermana de Ricardo no fué novia de Figueras

Autorizadamente informados podemos asegurar que la joven Margarita, hermana de Ricardo, no ha tenido nunca relaciones con Figueras, como aseguraron algunos periódicos en los comienzos de sus informaciones sobre este asunto.

Por cierto que Ricardo sus verdaderos apellidos son Fernández y Sánchez. Una interesante carta de Pablo Casado
SANTANDER, 6.—El 4 de agosto de 1928 escribí Casado una carta comercial, que contiene párrafos de enorme interés para la acción de la justicia; puse que explican cómo fué la ruptura con su socio de entonces. Textualmente algunos párrafos de dicha carta dicen:
"Ustedes sabían que tenía un socio. Bueno, pues éste chico, que no era entendido en el negocio, se ocupaba en todo lo que se refería a la oficina, y yo me dedicaba al taller. Le puse al corriente la cuestión de preparados, con el fin de poder salir yo de viaje, y hasta cierto punto creí que lo había conseguido. No fué así. En febrero del año pasado yo salí con dirección al Norte, empezando por Valladolid, y a los ocho días de estar allí me pidió por telegrama que regresase con urgencia, pues él no se entendía. Tuve que volver, dejando el muestuario en Valladolid, para ver si él podía seguir. Pero el pobre hombre tampoco se encontraba con ánimos. Por lo tanto se decidí que trabajara la plaza y aplazara el viaje. Así las cosas, sobrevino un disgusto muy gordo, en el que nos separamos de una manera casi violenta, debido a lo siguiente:
Un hermano suyo tenía un negocio—casi en embrión—de pinturas y brochas, haciendo sus ventas dentro de la plaza, pero extendiendo giros para el cobro, debido a que, como yo tenía descuento de letras en el Banco, le podía ayudar girando a mi orden y yo endosándoselas al Banco. Yo siempre obraba con cautela, y no le admitía nuevos giros hasta el cobro de los anteriores. Como mi socio tenía poderes míos, decidieron hacer estas operaciones sin consultarme, y cuando me enteré, el crédito estaba agotado por las operaciones del hermanito, y habíame un lio muy gordo. Le fallaron los pagos y tuvo que cantar la gallina. Yo me vi obligado a pagar 5.675 pesetas al Banco. Perdí el descuento y el socio (esta fué la única ventaja de esta odisea), y, sobre todo, quedé en una situación que no me permitía hacer el viaje."

En otro párrafo de la carta dice Pablo Casado que, con grandes trabajos, ha podido rehacer su situación y adquirir, con grandes sacrificios, dos máquinas más, habiendo aumentado el personal.

Pablo Casado vivía el día 5 de diciembre de 1928
SANTANDER, 6.—Existe un documento que tal vez sea decisivo para un extremo judicial del más alto interés: la fijación de la fecha en que pudo cometerse el asesinato. Se trata de una factura que es de escasa importancia comercial (cinco pesetas), pero que tiene el valor documental de la fecha que lleva, que es la del día 5 de diciembre de 1928. La factura está hecha a máquina, pero firmada por Pablo Casado, lo cual demuestra que en aquella fecha vivía.

Parece que hay un error en la fecha de facturación, pues el día 9 de diciembre, en que se asegura fué facturado en Barcelona el cajón que contenía el cadáver, era domingo, día en que no se admiten facturaciones de maquinaria; pero si, en efecto, fué aquella la fecha, se puede establecer de una manera categórica que el asesinato se cometió entre la noche del miércoles, 5, y el sábado, 8, día de la Purísima.

En libertad
ZARAGOZA, 6.—Don Enrique de Génova, marqués de Montmorency, cuyo nombre ha circulado estos días con motivo del hallazgo de los restos de Pablo Casado en la estación del Mediodía de Madrid, llegó ayer a esta capital. Concedida la Policía de la estancia de este señor, dió cuenta de ella a la Dirección general de Seguridad de Barcelona por si existían cargos contra el mismo. Hoy ha recibido contestación de Barcelona diciendo que no existe ningún cargo contra don Enrique de Génova y, por lo tanto, procedía dejarle en libertad.

La actuación en Madrid.—Va a investigarse si fué decapitado en vida
El juez que entiende en el suceso de Pablo Casado ha ordenado al doctor Maestre que extraiga de los restos aquello que crea conveniente para que haga un estudio del cual se pueda determinar si fué decapitado en vida o cuando ya estaba muerto.

Entrega de los restos
De no ocurrir ningún contratiempo, probablemente hoy, lunes, los restos serán entregados a la familia Cristelly, que los tiene reclamados, para hacer su sepelio. La hora no está determinada.

Signe la reserva de los procesados
Ayer fueron realizadas investigaciones encaminadas a comprobar algunos detalles

estimados indispensables para determinar la culpabilidad y la intervención de cada uno de los detenidos en el asesinato, desmenuamiento, embalaje y expedición a Madrid del infortunado Pablo Casado.
Hasta el momento presente, ninguno de los detenidos ha salido de su actitud de resuelta negativa.

COMUNISMO

Parece que Chicherin está en desgracia
BERLIN, 6.—En los círculos políticos se asegura que el señor Chicherin, comisario soviético de Negocios Extranjeros, que ha pasado la mayor parte de este año en Alemania para recuperar su salud, ha caído en desgracia en Moscú y no se atreve a volver.

Según los rumores, las relaciones entre el ministro de Asuntos Extranjeros ruso y su embajador en esta capital, señor Krestinski, están completamente rotas.
El motivo es debido a que el señor Chicherin demostró demasiado celo para persuadir al Gobierno alemán de que debía permitir a Trotski entrar en Alemania. Parece ser que Chicherin empleó toda su influencia oficial y personal para conseguir el visado del pasaporte de Trotski. Esta es la razón de la larga estancia de Chicherin en Alemania, y no, como se ha dicho, el precario estado de su salud.

Ayuntamiento de Madrid

Anuncio de concurso
El Boletín oficial de la provincia correspondiente al día 15 de abril último publica el anuncio de concurso para adquisición de mobiliario escolar con destino a las escuelas públicas de esta Corte.

Los pliegos de condiciones se hallan de manifiesto en el Negociado de Instrucción pública del excelentísimo Ayuntamiento durante los días laborables en las horas hábiles de oficina hasta la terminación del plazo fijado.

Madrid, 4 de mayo de 1929.—El secretario interino, Luis Martínez Crespo.

GACETILLAS TEATRALES

ESLAVA.—Miércoles noche estreno del extravío mitológico, en un prólogo y dos actos, original de Antonio Paso y Ricardo G. del Toro, música del maestro Francisco Alonso, titulado "El cenidor de Diana".
INFANTA ISABEL.—Todas las tardes, la finísima comedia "Adán y Eva", maravilloso acierto de interpretación. Por las noches, "El alfiler", la obra más graciosa de Muñoz Seca.

Se despacha en contaduría.
ESTRENO EN ROMEA.—"Martingala", es el título de la humorada lírica que se estrena el viernes en ROMEA, sus autores Luis Germán y Mariano Gálvez, han encontrado el modo de hacer pasar dos horas de risa al público y el maestro José M. Palomo, ha compuesto una partitura inspirada. No es pues extraño que se espere un éxito.

Todas las tardes a precios populares "Las Iloronas". Todas las noches "El antojo", grandes éxitos de risa.

VENEZUELA

El Presidente Gómez, rehúsa la reelección
La Legación de Venezuela en Madrid nos remite dos telegramas, en los cuales da cuenta el Gobierno de que el general Juan Vicente Gómez rehúsa la reelección de que le ha hecho objeto el Congreso y cree llegado el momento de dejar el puesto a quienes sepan "mantener, conservar y acrecentar" el estado de paz y prosperidad del país.

NOTICIAS

Exposición permanente
Continúa siendo muy visitada la Exposición Permanente que se celebra en los salones del Círculo de Bellas Artes y que continuará mientras duren las de Barcelona y Sevilla. Terminando hoy la actual exhibición mañana se inaugurará la primera renovación de obras a las seis de la tarde.
La entrada a la Exposición es pública todos los días de once a una, y por las tardes de seis a nueve, excepto los domingos que solo se abrirá por las mañanas.

Espectáculos para mañana

FRONTON JAI-ALAI.—A las cuatro y media, primero, a pala, Araquistain y Villaró II contra Chiquito de Gallarta y Jáuregui; segundo, a remonte, Abrego y Errezabal contra Mina y Zabaleta.
LARA (Compañía Camila Quiroga)—(Última semana de actuación). A las 6,30. La virtud sospechosa (última representación); a las 10,30, Ternura (última representación).
INFANTA ISABEL.—A las 6,45, Adán y Eva (éxito enorme); a las 10,45, El alfiler (clamoroso éxito).
REINA VICTORIA (Compañía Díaz-Argitas).—A las 7 y 10,45, Vidas cruzadas.

ESLAVA.—A las 10,45 (popular), La gaita y Las cariñosas.
COMICO (Compañía de Rosario Iglesias).—A las 6,45. La chica del gato; a las 10,45. La santa (precios populares).
FUENCARRAL.—A las 6,45 y 10,45, Varietés selectas. Fin de espectáculo por Edmond de Briés.
ROMEA.—A las 7 y 11, El antojo (gran éxito).

LA SOLEDAD-FUNERARIA
DESENGANO 10 TELº 13050
ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUFI

NOTICIAS DEPORTIVAS

Boxeo.—Derrota de Rufino Alvarez por George Nerón
NUEVA YORK, 6.—En el Olympia Athletic Club se ha celebrado el combate entre el boxeador español Rufino Alvarez y el norteamericano George Nerón. El encuentro estaba concertado a seis asaltos.

Después de una reñida lucha, el árbitro declaró a Nerón vencedor por puntos. El peso de los boxeadores fué: Rufino, 185 libras, y Nerón, 196.

Combate de boxeo
BUENOS AIRES, 6.—Con asistencia de centenares de espectadores se ha celebrado un combate entre los púgiles Isidoro y Galusso.

En el segundo "round" Isidoro puso "k-o." a su contrincante. (Agencia Americana.)

Regatas.—Ante la Plimouth-Santander
SANTANDER, 6.—Con motivo de la organización de la gran regata Plimouth-Santander, Mr. Thomas, millonario americano, enviará en el mes de junio a este puerto el hermoso balandro de seis metros "Sonia", que en las regatas recientemente celebradas en Cannes ha ganado la mayoría de las pruebas.

Hay que añadir a las inscripciones para el día de la gran regata internacional la del yate francés de gran porte "Gueuvre", propiedad del barón Neuville. Se trata de un barco de inmejorables condiciones para regatas de altura.

Vendrá este verano, con motivo de la gran regata, el acorazado inglés "Royal Oak", que desplaza 30.000 toneladas y será el mayor buque que ha entrado en este puerto. Permanecerá aquí varios días.

Fútbol.—Selección militar madrileña, 3. Selección militar lisboeta, 2
LISBOA, 6.—Con un gran lleno de espectadores se celebró el encuentro entre las selecciones militares de Madrid y Lisboa.

El equipo madrileño se presenta en la siguiente forma:
 Cabo, Quesada, Urquiza, Prats, Esparza, Peña, Lazcano; Arocha, Rubio, Cosme, y Parera.

Los dos equipos son recibidos con grandes ovaciones al saltar al campo de juego. La lucha durante todo el encuentro ha resultado niveladísima y llena de gran vistosa, pues ambos equipos han realizado excelentes jugadas.

Llegó el final reglamentario del encuentro, y los dos equipos estaban empatados a dos tantos, por lo que ha habido necesidad de que se juegue una prórroga, en la que la selección madrileña ha conseguido el tanto de la victoria, y sin que los lisboetas, a pesar de los grandes esfuerzos hechos, pudieran lograr un nuevo empate.

Los tantos portugueses fueron conseguidos por Marques y Ramos, y los obtenidos por la selección militar madrileña los marcaron Arocha, Cosme y Parera.

Destacaron del bando madrileño Cabo, que tuvo una lucida actuación, y Rubio, que en todo momento jugó para sus compañeros, aunque al hacerlo en esta forma dejara a un lado su "cumiento personal".

Racing, 1; Sevilla, 1
 En este encuentro jugado ayer tarde en el campo del Racing entre este equipo y el Sevilla, careció de emoción. Se hicieron algunas jugadas buenas dos parados buenas de Elizaguirre y el "goal" logrado por Pérez que pegó limpiamente el balón con la cabeza enviándole a la red de la puerta sevillana. El empate, en resumen, fué el resultado justo de juego practicado por ambos equipos.

Otros resultados
SANTANDER.—Real Unión, 3; Racing de Santander, 1.
LA CORUÑA.—Deportivo de Coruña, 0; Deportivo Alavés, 1
BARCELONA.—Deportivo Español, 4; Athletic de Bilbao, 1.
LOGROÑO.—Deportivo Logroño, 4; Selección Guipuzcoana, 3.
OVIEDO.—Valencia, 2; Real Oviedo, 1.
BILBAO.—Arenas, 2; Europa, 2.
ZARAGOZA.—Iberia, 1; Celta, 0.
ARANJUEZ.—Aranjuez, 1; Gimnástica Española, 0.

ALBACETE.—Deportiva Ferroviaria, 2 Albacete F. C., 3.
PAMPLONA.—Osasuna, 1; Real Zaragoza, 2.
BARACALDO.—Baracaldo, 7; Tolosa, 0.
VALENCIA.—Deportiva Celta, 0; Olimpia, 1. Valencia (reserva), 3; R. Gimnástico, 1.
MALAGA.—Malagueño, 7; Recreativo de Huelva, 1.
SEVILLA.—Betis, 3; Sporting, de Gijón, 1.

SAN SEBASTIAN.—Real Sociedad (reserva), 8; Arriñ, 0.
BARCELONA.—San Andrés, 0; Manresa, 2. Gracia, 0. N. S. Sans, 5.

Partido de fútbol
SAN PAULO, 6.—Se ha celebrado un "match" de revancha entre los equipos de fútbol Palestra-Italia y Barracas. Vencieron los argentinos por dos a uno. (Agencia Americana.)

De Primera Enseñanza

Material científico y pedagógico
 La Dirección general de Primera enseñanza abre concurso para la adquisición de aparatos de radiotelefonía y elementos para su construcción, con destino a las Escuelas nacionales de Primera enseñanza, y las casas constructoras que se presenten al concurso presentarán modelos o ejemplares de aparatos.

Junta municipal de Primera enseñanza de Madrid
 En la última sesión se ha acordado: Reconocer un crédito de 1.277,76 pesetas, que deberá consignarse en el primer presupuesto ordinario que se formule a favor de doña Josefa Dalmáu, maestra de las Escuelas nacionales de esta Corte, en concepto de atrasos por indemnización de casa.

Librar, con cargo a la partida de 600.000 pesetas que para material de los nuevos Grupos escolares figura en el presupuesto extraordinario para el vigente

ejercicio, la suma de 2.294,95 pesetas, que importan varios útiles suministrados para la apertura del Grupo escolar Pardo Bazán.

—Autorizar al vocal arquitecto de la Junta, señor Domínguez Espuñes, para que ordene el vallado del solar de la calle del Casino, colindante con el Grupo escolar Pardo Bazán, propiedad del excelentísimo Ayuntamiento, y que el importe de dichas obras, calculado en 1.604,82 pesetas, se abone en su día, previos los justificantes de rigor.

—Adoptar los acuerdos, como resolución de los concursos públicos anunciados oportunamente para la adquisición de mobiliario escolar, muebles de despacho, útiles de higiene y cortinas estores, con destino a los nuevos Grupos escolares de esta Corte denominados Jaime Vera, Menéndez Pelayo y Pérez Galdós, vista la ponencia de los señores alcalde presidente, Parella, Crespo, Domínguez, Ortega y Sama, que figura en el expediente, a la que pasaron las propuestas presentadas para dichos concursos, y en las que se introdujeron algunas modificaciones de detalle.

—Nombrar para el cargo de copista en la primera Escuela municipal de Sordomudos y Ciegos, como resultado del concurso público celebrado al efecto, a don Manuel Roca Bello, que reúne las condiciones que sirvieron de base para el repetido concurso, y que además está desempeñando el cargo con carácter interino.

—Nombrar para el cargo de profesora especial de Música en la segunda escuela municipal de Sordomudos y Ciegos, como resultado del concurso celebrado al efecto, a doña Ana María de Reparaz y Asteín, que lo viene desempeñando con carácter interino.

—Arrendar, vistos los favorables informes emitidos por las Inspecciones médica y profesional, el piso segundo izquierda de la casa número 11 de la calle de la Puebla, de esta Corte, para instalar en el mismo la Escuela nacional de niñas, con vivienda para la profesora, que dirige doña Evarista Perales, toda vez que el local que ocupa su Escuela en la casa número 50 de la calle de San Bernardo no reúne condiciones de seguridad; debiendo hacerse dicho arrendamiento por anualidades, por el alquiler de 6.000 pesetas cada una.

—A propuesta del señor Maseda quedó sobre la mesa el dictamen proponiendo que se autorice el gasto de 10.546,69 pesetas para el pago de atrasos por indemnización de casa a tres maestras de la Escuela de anormales.

TRIBUNALES

Recurso contra desahucio
 Después de una considerable ausencia, ve mos de nuevo ante los Tribunales a don Alvaro de Albornoz recurriendo ante la sala primera del Tribunal Supremo, sentencia de Santa Cruz de Tenerife en autos de desahucio.

¿Cómo se vendió la tinta?
 Ante la sala segunda territorial el letrado don Francisco Belmonte, defendió un recurso de apelación contra sentencia dictada por el Juzgado de la Inclusa.

Don Rogelio Pérez Olivares a quien representaba el letrado, vendió como cesionario de la Empresa Numanca, un barril de tinta a la Editorial Prensa Nueva, y al reclamar precio, pretendió la última que había sido la venta y condición de ensayo o prueba en cuyo sentido dictó el fallo recurrido el Juzgado correspondiente.

El letrado señor Belmonte impugnaba la sentencia dictada, arguyendo que aunque se probara que la venta fué a ensayo o prueba, no dio cuenta el comprador de haberse verificado esa condición, que aún en el supuesto de haberlo hecho siempre sería fuera del plazo de 30 días señalado por el artículo 342 del Código de Comercio, para formular tales reclamaciones.

En la sala tercera se ha visto una apelación interpuesta por el fiscal contra sentencia del Tribunal de Jaén.
 Sostuvo la confirmación de la sentencia el letrado, señor Gómez Izquierdo.

La casa de Nazareth

La señora González Fiori, concejal de este Ayuntamiento, ha presentado a la Comisión permanente la siguiente proposición: Es criterio de todos, que este excelentísimo Ayuntamiento no puede permanecer indiferente a aquellas manifestaciones que encarnan un interés palpante que se deba recoger y ayudar. En este caso se encuentra la institución que por iniciativa del señor marqués de Luca de Tena va a remediar la triste suerte de viudas y huérfanos de periodistas sin fortuna, y por ello cree un deber proponer a V. E. se sirva acordar:

Primero. Que el excelentísimo Ayuntamiento contribuya a esta obra costeando algunas plazas o estancias en dicha institución Casa de Nazareth, tanto porque ello es como a modo de homenaje a un periodista insigne, cuanto por que es la Prensa la que presta más eficaz colaboración al Ayuntamiento cuando aprueba y con ello alienta una iniciativa acertada, y más aún cuando con su crítica muestra una orientación y enseñanza el verdadero camino.
 Segundo. Que de las plazas que se creen por este excelentísimo Ayuntamiento se otorguen algunas a periodistas de diarios o periódicos hispanoamericanos, por ser hermanos de raza y de idioma, dando a éste, por su mediación, una gran amplitud y extensión en el mundo, y que estas plazas sean en proporción de una tercera parte, o sea por cada dos plazas a periodistas nacionales, una a los países suramericanos, entendiéndose que esta proporción se refiere tan sólo a las plazas creadas por este excelentísimo Ayuntamiento.
 Tercero. Que la forma y modo de concederse estas plazas sea de competencia de la Asociación de la Prensa, de acuerdo con el excelentísimo Ayuntamiento.

Por su parte, el alcalde manifestó ayer mañana a los informadores municipales que a la próxima sesión de la Permanente lleva una moción para que el Ayuntamiento contribuya en metálico a la suscripción abierta para la Casa de Nazareth.

AYER EN LA MONCLOA Inauguración de un laboratorio y el pabellón Victoria Eugenia

Ayer por la mañana fueron inaugurados solemnemente el Pabellón de Investigaciones científicas de la Liga contra el cáncer y el sumptuoso Pabellón Provincial de Oncología Reina Victoria Eugenia, construido por la Diputación Provincial de Madrid.

A las once y media de la mañana llegó al edificio del nuevo pabellón anticanceroso de la Diputación, Su Majestad la Reina doña Victoria a quien acompañaba el marqués de Bendaña, siendo recibida por el ministro de la Gobernación, general Martínez Anido; director general de Sanidad, doctor Horcada; presidente de la Diputación, señor Salcedo Bermejillo; jefe superior de Policía, señor Marzo, así como el director del establecimiento, doctor Goyanes, y el Comité de señoras de la Liga contra el Cáncer, con su secretario, vizconde de Casa Aguilera.

Su Majestad la Reina, después de saludar a las personalidades allí reunidas, se trasladó directamente a la sala de juntas del nuevo edificio, en donde bajo su augusta presidencia, se celebró por la Liga sesión privada.

Mientras se celebraba la Junta de la Liga contra el Cáncer fueron llegando al establecimiento Sus Altezas Reales los Infantes doña Isabel, acompañada de la señora de Bertrán de Lis; doña María Luisa y don Fernando.

Terminada la junta en presencia de Su Majestad la Reina, infantes y representaciones oficiales tuvo lugar la inauguración precedida de la bendición del nuevo edificio pronunciándose discursos por el presidente de la Diputación, doctor Goyanes y doctor Vaudelin y ministro de la Gobernación.

Terminados los discursos, las Reales personas y los invitados, acompañados del personal directivo del establecimiento, visitaron detenidamente las dependencias del nuevo pabellón, haciendo grandes elogios de la instalación de los diversos servicios. En la terraza del edificio se habían instalado previamente unas largas mesas, en donde se sirvió un espléndido lunch por la casa Viena.

Terminada la visita a este edificio, los visitantes se dirigieron al Pabellón de Investigaciones Científicas, recorriendo también las dependencias del mismo y felicitando a la Junta de Damas por la esplendidez de sus instalaciones.

Su Majestad la Reina y los Infantes se despidieron de todos, abandonando el edificio.

Además de las personas más arriba citadas, concurrieron al acto la condesa de Yebes, la duquesa de Pastrana, señora viuda de Costi, Mimi Castellanos, señoritas Pilar y Carmen Primo de Rivera, y otras muchas señoras y señoritas de la benemérita Junta de Damas, señoras de Salcedo Bermejillo y de Corbi, señorita Finita González, señora y señoritas de Saiz Torres, señora de Anta y otras muchas señoritas y señoras familiares de los facultativos del establecimiento.

De la Liga contra el Cáncer también estaban la duquesa de Santa Elena y la marquesa de Arriluce de Ibarra.

También figuraba en el acto de la inauguración señor Amalia Jorcano, vicaria de las hermanas de Santa Ana, llegada expresamente de Zaragoza.

CRONICA DE SUCESOS

Atropello de una familia
 Una familia, compuesta de doña Sabina Vicenta García, de treinta y tres años, con domicilio en la calle de la Victoria, número 3; sus hijos Teresita y Eduardo Valdeita García, de seis y dos años, respectivamente, y la criada, Josefina López Alonso, de diez y seis años, marchaban por la plaza de Canalejas. Al llegar al cruce en el primer trozo de la carrera de San Jerónimo pretendieron cruzar esta vía, según nos dicen, cuando el guardia encargado de regularizar la circulación acababa de dar la señal para que los autos se pusieran en marcha, siendo alcanzados por el coche número 14.800 M., que conducía Román Lillo del Pozo, de treinta años, domiciliado en la Torrejilla del Leal, 21.

Varios transeúntes acudieron en auxilio de los atropellados, trasladándolos en un automóvil a la Casa de Socorro, donde se apreciaron a doña Sabina y a Teresita lesiones de pronóstico reservado, y leves a Eduardo y Josefina.

Después de asistidos pasaron a su domicilio. El chófer quedó detenido.

Se llevan numerosas ruedas de automóviles y varias docenas de medias
 Don Emilio Pérez López, de cuarenta y tres años, ha denunciado en la Comisaría del Hospital que del taller de coches sito en el paseo de las Delicias, número 84, le han sustraído 16 ruedas de automóviles, valoradas en 4.000 pesetas.

—Antonio Riquelme Cleres, de veintidós años, domiciliado en la calle de Latoneros, núm. 7, denunció ayer que estaban vendiendo en la calle medias, cintas y telas, le sustrajeron doce docenas de medias de fina seda, que valora en 300 pesetas.

Otros robos
 Al salir de la Plaza de Toros le quitaron la cartera, con documentos, a don Armando Levech, de veintitrés años, que vive en la calle de Don Ramón de la Cruz, número 16.

—José Briones Carmona, de veintisiete años, domiciliado en la calle del Barco, núm. 10, ha denunciado que del establecimiento de aparatos de radio, que posee en la calle del Desengaño, núm. 14, le han sustraído 290 pesetas.

Niña muerta
 En la calle de Alcalá, esquina a la de Pardiñas, fué alcanzada, a la hora de la entrada a los toros, la niña de nueve años Carmen Torrallo Herráiz, que vivía en la calle de Bocángel, núm. 3, por el automóvil 17.905, que conducía Pedro Castro Díaz.

En el mismo coche fué trasladada Carmen a la Casa de Socorro, sucursal del distrito del Congreso, donde los médicos de guardia sólo pudieron certificar a defunción de la niña, pues la infeliz falle-

ció al ser conducida al benéfico establecimiento.

El Juzgado de guardia, que lo era el del distrito de la Inclusa, compuesto del juez don Dimas Camarero; secretario, don Juan Martos, y oficial, don Antonio Librero, se personaron en la Casa de Socorro, instruyendo las oportunas diligencias, ordenando el traslado del cadáver al Depósito judicial.

La Guardia civil da una batida y practica numerosas detenciones

Desde hace varios días veníanse cometiendo algunas raterías de poca importancia en la barriada donde se halla enclavada la Plaza de Toros, pero que tenían aterrorizado al vecindario.

Con estos robos coincidían la presencia de unos muchachos que, en algunos desmontes se ocultaban para jugar lo que tal vez fuera producto de raterías.

El digno teniente de la Guardia civil del puesto de las Ventas, don Valentín Robledo, con sus celosos subordinados don Francisco Arranz, comandante del puesto; don Pedro Robles, cabo del mismo, y una pareja de guardias, dieron ayer una batida por la mencionada barriada, deteniendo a una veintena de individuos, que eran los autores de las fechorías indicadas.

Dos ancianas gravemente heridas
 En la calle de Bejar fué atropellada Clara Sáenz Mateo, de sesenta y dos años, que vive en la calle de Cartagena, número 124, por una motocicleta que se dió a la fuga, causando a la anciana heridas graves.

También fueron gravísimas las lesiones que produjo el automóvil 18.639 M., guiado por Enrique Ortiz, al atropellar en la calle de Bravo Murillo, a Dominga Martínez, de sesenta y tres años, habitante en la calle de Jaén, número 1.

Otros heridos menos graves
 El automóvil 25.742 M., conducido por Mariano Fernández, alcanzó en la calle de Echegaray al niño de seis años Luis Caballer Alvaró, que habita en Dos Hermanas 21 produciéndole heridas de pronóstico reservado.

—Pablo Sierra Garrido, de nueve años, con domicilio en la calle del Cristo, número 3 fué alcanzado en la calle de la Princesa por el automóvil 23.395 M., que le causó heridas menos graves.

Un choque
 En el kilómetro 5 de la carretera de Aragón chocó un tranvía con el automóvil 19.958 M., propiedad de don Luis Talavera, y conducido por Antonio Duque Oleaga, de treinta y cinco años, resultado éste lesionado en la nariz y manos, y el coche, destrozado.

EN PROVINCIAS

Riñas entre marineros franceses y alemanes

SEVILLA, 6.—Estos días han ocurrido en diversos lugares de la ciudad varias colisiones entre marineros franceses y alemanes pertenecientes a los buques surtos en el puerto. En una de estas reyertas resultó herido un marinero francés.

DE AMERICA

Estados Unidos.—Crédito para combatir la mosca mediterránea

WASHINGTON, 6.—El Presidente Hoover ha firmado la concesión de un crédito de 4.250.000 dólares, destinados a trabajos de extirpación de la mosca mediterránea en la península de la Florida. El señor Coolidge ha escrito su biografía

NUEVA YORK, 6.—El ex Presidente de los Estados Unidos señor Calvin Coolidge ha terminado su autobiografía, y la revista "Cosmopolitan" la publicará por partes, empezando en el número de junio. Tiene 45.000 palabras, y el editor afirma que el señor Coolidge ha establecido una marca, terminándola en tres meses y medio, a pesar de emplear parte de su tiempo en escribir artículos para el "Ladies Home Journal" y otras publicaciones. El primer artículo se titula "Escenas de mi niñez", y los otros tratarán de la carrera del señor Coolidge en el colegio, de su vida de joven en Northampton, de su ingreso en la política, de su mando como gobernador de Massachusetts y de sus experiencias como vicepresidente y presidente. No se ha hecho público lo que cobrará por sus artículos; pero, según los rumores, no bajará de cien mil dólares.

La modificación de los aranceles
WASHINGTON, 6.—La Comisión encargada de estudiar la modificación de los aranceles de Aduanas ha terminado su labor, y el proyecto será discutido por el Congreso el próximo martes.

El proyecto propone a la Cámara el aumento arancelario a los productos agrícolas y otros.

Cuba.—El afortunado vendedor callejero
HABANA, 6.—Un vendedor callejero, de nacionalidad española, muy popular en esta capital, llamado M. Sevillano, empleó casi todos sus fondos en un billete de lotería, habiendo sido agraciado con un premio de 100.000 dólares.

Sevillano ha manifestado que con el dinero ganado adquirirá primeramente un pasaje para Sevilla, con objeto de visitar la Exposición.

Ayuntamiento que no rinde cuentas

Desde 1923
VIGO, 6.—Un delegado del gobernador ha hecho una visita de inspección al Ayuntamiento de La Cañiza, que desde el año 23 no aprobó las cuentas correspondientes a varios ejercicios, y en las que hay numerosas anomalías.

Dos concejales concretaron las irregularidades existentes y dijeron que los acuerdos del Pleno y de la Comisión Permanente unos no se cumplen y otros se suspenden indebidamente.

Parece que se ha dado un plazo a la Corporación para que subsane las deficiencias y reintegre las cantidades indebidamente satisfechas.

El Ayuntamiento de La Cañiza es el que dejó en la estación de Pontevedra dos armarios con material escolar que le había remitido el Estado para las escuelas de aquel término.

SOCIEDAD DE NACIONES

El Comité de los Tres
LONDRES, 6.—El llamado Comité de los Tres, integrado por los señores Adachi, Chamberlain y Quinones de León, representantes, respectivamente del Japón, Inglaterra y España, encargado, como se sabe, por la Sociedad de Naciones de redactar un informe relativo a la cuestión de las minorías, ha celebrado en el curso de esta semana varias reuniones, examinando en ellas las comunicaciones de diversos Gobiernos y varias Asociaciones particulares.

El Comité ha elaborado un informe que será examinado nuevamente, con objeto de decidir si será necesario celebrar una nueva reunión antes de dar cuenta del expresado informe al Consejo de la Sociedad de Naciones, en la reunión que ha de tener lugar en Madrid el día 6 de junio próximo.

LA AVIACION

EL "JESUS DEL GRAN PODER"
Preparativos en Méjico
MEJICO, 6.—Se están organizando numerosos banquetes y una manifestación en honor de los aviadores españoles señores Jiménez e Iglesias.

Los periódicos de la capital preparan la publicación de números extraordinarios dedicados a los pilotos, y que aparecerán a la llegada de éstos.

OTRAS NOTICIAS
El alférez de navío señor Núñez, gravemente herido

ALBACETE, 6.—Al terminar en un avión la prueba de altura el alférez de navío, procedente de la Aeronáutica Naval de Barcelona, don Jesús Núñez, ya en el campo, entró el aparato en barrena a unos cien metros de altura y cayó a tierra. El señor Núñez resultó con la fractura de ambos brazos y piernas. Fué asistido en el aeródromo de Los Llanos, donde se le apreciaron, además de las fracturas dichas, conmoción cerebral y visceral. En gravísimo estado fué trasladado al sanatorio Romero, donde le asisten sus compañeros.

El desgraciado aviador es hijo del vicealmirante Núñez, jefe en el ministerio de Marina.

Llegada de dos aviadores
BELEM DE PARA, 6.—Han llegado los aviadores franceses George Piró y Donat Louis. Ambos celebraron una conferencia con el gobernador de Pará y el jefe del servicio aéreo Natal-Belem. (Agencia Americana.)

Inauguración de un aeropuerto
RIOJANEIRO, 6.—Se ha inaugurado en Paranaíba el primer aeropuerto construido por el Gobierno de Parana. (Agencia Americana.)

NOTAS DEL DIA

En el expreso de Andalucía con cuarenta minutos de retraso llegó esta mañana a Madrid el jefe del Gobierno, siendo recibido por el Gobierno, las autoridades y el contralmirante Rivera, que se ha encargado del despacho de Marina por haber cesado en él el contralmirante Núñez que ha perdido un hijo en Albacete a consecuencia de un accidente de aviación.

El presidente al hablar con los ministros manifestó que venía muy satisfecho de su viaje a Córdoba y Sevilla.

En la capilla de Palacio se dijo esta mañana una misa en sufragio de la Reina Cristina, por cumplirse el tercer mes de su muerte. Asistieron los Reyes y la familia Real.

Esta mañana estuvo en Palacio, don Juan Ignacio Luca de Tena, para agradecer a Su Majestad el Rey el pésame que le envió con motivo de la muerte de su padre.

Esta mañana despacharon con el Rey los ministros de Justicia y Cuito e Instrucción pública.

Después de las doce acudió el presidente al Regio Alcázar y al salir a la una y cuarto conversó con los periodistas, diciéndoles:

Ha sido un viaje excelente, delicioso. Andalucía está espléndida. Su clima excelente y la cosecha buena. La animación para la Exposición es extraordinaria, ya que la misma es primorosa y a mi juicio no es ninguna tan adelantada como ésta.

Seguramente los nacionales y extranjeros que la visiten sacarán esta misma impresión. Hoy por la tarde tendremos Consejo de ministros. De firma he sometido al Rey, varios decretos de Marina y he acordado con el Monarca, el programa de fechas de salidas y actos en una y otra Exposición. El Rey aprobó en principio un decreto sobre reorganización de fuerzas en Marruecos que supone una economía de ocho millones de pesetas. El decreto no lo firmará Su Majestad, hasta dentro de siete u ocho días, porque hay que redactarlo y ponerlo en limpio. Tal vez esta tarde daré una nota concretando mis declaraciones en Córdoba por si hay alguno que tiene el propósito de interrumpir y aborrotar produciendo inquietud con motivo de las Exposiciones. Adoptaremos medidas de previsión por más que como está el espíritu ciudadano tan dispuestos los desdichados que aborrotasen sin perjuicio de que luego adoptásemos las medidas procedentes contra ellos.

Esta mañana regresó a Madrid el ministro de Economía, con objeto de asistir al Consejo de ministros.

Esta noche emprende de nuevo su viaje a Jerez, para presidir el reparto de premios del concurso de ganados.

Desde allí se trasladará a Sevilla, para asistir a la inauguración de la Exposición.

Gran Farmacia Nacional

Atocha, 114.—Teléfono 73.415

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Atocha, 114.—Teléfono, 73.415

Gran Farmacia Nacional

Abierta toda la noche



Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.

Para recuperar la salud más vale dirigirse a las

Píldoras Pink

que a cualquier otro remedio.

Las Píldoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.

De venta en todas las farmacias, al precio de 6 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española y de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12.—MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias.—Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años.—Depósitos de efectos y alhajas

ANUNCIESE EN

La Opinión

DIARIO DE LA TARDE

Para jamones y salchichones

RICO

Conde de Romanones, 12

Señoras

LA PRODIGIOSA

Tintura Ossyris

Os curará vuestras enfermedades de la matriz — Aborto y resaca de período — sus propiedades maravillosas — Sus efectos son maravillosos.

PREPARADA POR LA FARMACIA DE LA ROSA, S. A. C. C/ de San Juan, 10, Madrid

REPARTIDA

La sangre violada origina los mayores trastornos

El Depurativo Revenga

(Solución lodurada arsenical)

Cura el Artritisismo, Gota, Reuma

VENTA EN FARMACIAS

Bolsa Urbana de Madrid

FLUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12. — Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis